



A l'attention De Sandrine Lair
DASEN 93
Direction académique
des services de l'éducation nationale
Saint-Denis, le 21 janvier 2025

Madame l'Inspectrice d'Académie

Enseignement de philosophie

Notre établissement, le Lycée Paul Eluard à Saint-Denis, devrait être au cœur de la lutte contre les inégalités sociales et territoriales mise en avant par la nouvelle Ministre, Mme Borde.

Pourtant, nos enfants sont confrontés à de nombreuses difficultés, dont l'absence d'un véritable pôle médico-social. Nous en avons d'ailleurs alerté vos services à plusieurs reprises, sans aucun retour de leur part.

Les élèves de terminale sont confrontés à l'absence depuis pratiquement le début de l'année de leur enseignant de philosophie. Il a été très temporairement remplacé, à la grande satisfaction des élèves et des parents. Pour d'obscures raisons administratives qui nous échappent, ce remplacement n'a pas été prolongé et l'enseignant initial n'a pas repris.

Il est particulièrement piquant, compte-tenu du contexte et des difficultés de nos enfants (doit-on vous rappeler l'IPS du Lycée à 83 ?) de lire que cette matière a pour « *but est de permettre à chaque élève de s'orienter dans les problèmes majeurs de l'existence et de la pensée* ». (bulletin officiel de l'Education nationale). Mais surtout, les enfants comme les parents sont particulièrement inquiets pour le baccalauréat. Nous constatons à ce jour que le poste n'est pas pourvu, que les élèves n'ont eu qu'1/5ème d'enseignement dans cette matière, qu'ils ne sont absolument pas préparés à l'épreuve écrite qui sanctionne cet enseignement et qu'aucune solution pérenne ne semble être envisagée.

Nous ne pouvons nous satisfaire de réponses adiministrativo-techniques sur le poste, les arrêts de l'enseignant ... Nous avons besoin d'une solution rapide permettant non seulement d'avoir enfin un enseignant dans cette matière, mais aussi de travailler sur un rattrapage du retard pris.

D'autres difficultés (même si elles ne sont pas de votre responsabilité comme notamment les conditions de travail et la vétusté des locaux) viennent nourrir la colère des parents et des élèves. La situation est aujourd'hui très tendue, plusieurs appels à mobilisation sont en train de se cristalliser. Nous avons besoin qu'au moins du côté de l'Education Nationale, des signaux positifs témoignant de votre intérêt pour notre situation nous soient envoyés avec une réponse sur ce poste d'enseignant (et plus globalement des réponses aux absences d'enseignants et de vacances sur le pôle médico-social)

Mme la Ministre a récemment évoqué son souhait d'être jugée sur ses actions et ses ambitions pour l'école. Nous ne manquerons pas de la prendre au mot et attendons de vos services un retour rapide.

Nous vous prions de croire en l'expression de nos salutations

Les parents élus FCPE Lycée P Eluard
eluardfcpe93200@gmail.com

Copies : rectorat – Ville de Saint-Denis – FCPE Saint-Denis - Direction Lycée Eluard
DIVEL - DIMOP